EUDS Mi Universidad

Astrid Abarca Prieto

Parcial I

Interculturalidad y salud uno

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Licenciatura en Medicina Humana

Primer semestre



Empecemos por un concepto simple de lo que es la interculturalidad: "es cuando diferentes culturas interactúan y conviven de manera respetuosa, justa y enriquecedora" esto en palabras sencillas de una abogada; "Se enfoca en reconocer y valorar la diversidad cultural, promueve el diálogo intercultural y la igualdad de derechos y oportunidades para todos los grupos étnicos, culturales y lingüísticos" esto en palabras de una sindico municipal; "fomentar la inclusión, la tolerancia, la coexistencia pacífica y la colaboración entre personas de diversas origenes culturales y siendo incluyente a poder reconocer la diversidad cultural de una sociedad, promover la diversidad y luchar contra la discriminación y el racismo" según un maestro de filosofía.

En palabras de muchas profesionales que comprenden e interactúan con muchas personas como parte de sus profesiones se puede saber fácilmente que la interculturalidad tiene como objetivo establecer puentes entre las diversas culturas para facilitar la comprensión mutua y la creación de una convivencia armoniosa y respetuosa.

La educación también está relacionada con la interculturalidad por ello analicemos esto de nuevo siendo este es un concepto que se refiere a la interacción y convivencia entre diferentes culturas de manera respetuosa, equitativa y enriquecedora. Si bien se centra en el reconocimiento y la valoración de la diversidad cultural, promoviendo el diálogo intercultural, la igualdad de derechos y oportunidades para todos los grupos étnicos, lingüísticos y culturales, fomentar la inclusión, la tolerancia, la coexistencia pacífica y la colaboración entre personas de distintos orígenes culturales, implica el reconocimiento de la pluralidad cultural en una sociedad, la promoción de la diversidad como un valor positivo y la lucha contra la discriminación y el racismo.

Como médicos generales debemos construir puentes entre las diferentes culturas, para poder facilitamos el entendimiento mutuo y la construcción de una convivencia armoniosa y respetuosa con nuestros pacientes.

La interculturalidad también se relaciona con la educación, la salud, la política y otros ámbitos sociales, donde se busca integrar y valorar las distintas perspectivas culturales para enriquecer las prácticas y políticas existentes. Además, la interculturalidad promueve el respeto por los saberes tradicionales, las costumbres y las expresiones culturales de los diversos grupos, contribuyendo a la preservación de la identidad cultural y al fortalecimiento de la cohesión social.

UNIVERSIDAD DEL SURESTE



Si bien todo esto suena perfecto hay muchos desaflos significativos en el diario vivir que pueden obstaculizar su implementación efectiva y su impacto positivo en la sociedad. Algunos de los desaflos más comunes incluyen:

<u>Desigualdad y Discriminación:</u> A pesar de los esfuerzos por promover la interculturalidad, persisten desigualdades estructurales y formas de discriminación basadas en la cultura, la etnia, la religión u otras características. Estas desigualdades pueden dificultar la integración efectiva de distintos grupos culturales y limitar su participación equitativa en la sociedad.

Conflictos Interétnicos: Los conflictos interétnicos y la falta de entendimiento entre diferentes grupos culturales representan un desafío importante para la interculturalidad. La historia de tensiones, prejuicios y estereotipos puede dificultar la construcción de relaciones positivas y la promoción de la diversidad cultural.

<u>Pérdida de Identidad Cultural:</u> En un mundo cada vez más globalizado, algunas culturas minoritarias pueden enfrentar la pérdida de sus tradiciones, idiomas y prácticas culturales únicas. La preservación y promoción de la identidad cultural de estos grupos se convierte en un desaflo crucial para la interculturalidad.

Falta de Recursos y Apoyo: La implementación efectiva de políticas interculturales y programas de educación requiere recursos financieros, humanos y logísticos adecuados. La falta de apoyo institucional y de recursos puede limitar el alcance y la sostenibilidad de las iniciativas interculturales.

Educación Intercultural: La integración de enfoques interculturales en los sistemas educativos es fundamental para fomentar la comprensión intercultural desde edades tempranas. Sin embargo, la falta de capacitación de docentes, materiales educativos adecuados y políticas educativas inclusivas puede ser un obstáculo importante.

Resistencia al Cambio: En algunos contextos, existen resistencias a adoptar enfoques interculturales debido a la falta de conciencia, voluntad política o comprensión de los beneficios de la diversidad cultural. Superar estas resistencias y promover una mentalidad abierta y receptiva a la interculturalidad es un desafío clave.

Abordar estos desafíos requiere un compromiso continuo con la promoción de la interculturalidad, la sensibilización sobre la importancia de la diversidad cultural y la

UNIVERSIDAD DEL SURESTE à



implementación de políticas inclusivas que fomenten el respeto, la igualdad y la colaboración entre diferentes grupos culturales.

UNIVERSIDAD DEL SURESTE 4



BIBLIOGRAFIA:

Į

- Salaverry, O. (2010) Interculturalidad en salud: la nueva frontera de la medicina. Revista peruana de medicina experimental y salud publica 27 (1), 6-7
- Gunter Dietz, 2012, Comunidad e interculturalidad entre lo propio y lo ajeno hacia una gramática de la diversidad; sitio PDF, uv.mx/iie/files/2012/05/cap_ crim.pdf
- Fassin, D (2004) El la sourfrance devint sociale aux inefalites de santé. Pdf (traducido por goole)

UNIVERSIDAD DEL SURESTE